

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LIX 2.ª época.—Núm. 5.449

SORIA.—MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 1937

Administración y Redacción Canalejas, 58

Avanzan nuestras tropas en Vizcaya derrotando al enemigo. Ha sido tomado y rebasado Eibar por el Ejército Nacional

INFORMES OFICIALES

Día de gloria para España.—Continúa el avance victorioso de nuestras tropas en Vizcaya, que han roto el frente enemigo.—Nuestros soldados han tomado Elorrio y se hallan a cinco kilómetros de Durango.—El enemigo deja abandonados numerosos muertos e inmenso botín de guerra, pasando de 500 el número de prisioneros.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EL DIA 24 DE ABRIL

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE AVILA, SORIA Y ARAGON.—Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE VIZCAYA.—Han continuado las brillantes operaciones en este frente. Después de tres días de avance victorioso por las montañas, han caído nuestras tropas sobre Elorrio y en marcha rápida y decidida se han lanzado sobre las posiciones enemigas que iban desde Mondragón hasta Vergara, derribando este importante y fortísimo frente, poniendo en huida al enemigo y persiguiéndole en dirección de Elgueta y Durango. Arrolló las unidades que intentaron defender las alturas de Elgueta, donde a la caída de la tarde desfilaron victoriosas nuestras tropas, apoderándose de un verdadero arsenal de armas, municiones y pertrechos de guerra, imposibles de clasificar rápidamente y que señala lo grave de la derrota sufrida por los rojos y la importancia del victorioso avance de nuestras tropas.

Centenares de prisioneros, con los brazos en alto y dando vivas a España, se han entregado a la generosidad y nobleza de las tropas nacionales, confiados en las promesas que hoy se cumplen de que los que se entreguen con armas y de buena

fe se sometan, nada tienen que temer del Ejército nacional, que está creando una España para todos.

La hora en que terminan las operaciones impide dar la cifra de las bajas sufridas por los rojos, si bien se sabe que son centenares los muertos abandonados y pasan de 500 los prisioneros cogidos en una parte del frente.

Nuestras fuerzas han ocupado Campanzar, Elorrio, los tres Inhortas, Berriozabal, Artiebaso, Santamariazar y Sitrimiarro.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—En este frente se han cogido al enemigo doce muertos con armamento, entre ellos un capitán y un teniente de milicias. Se pasaron a nuestras filas tres milicianos con armamento y ocho sin él.

EJERCITO DEL SUR: Intento de ataques enemigos en los sectores granadinos han sido castigados produciéndoles gran número de bajas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En el puerto de Bilbao las bombas de nuestros aviones alcanzaron gravemente a dos buques mercantes contrabandistas.

Prosigue el victorioso avance de nuestras fuerzas en Vizcaya, que ocupan hoy Berriz y Zaldívar y las alturas de Azconevia, quedando completamente dominados los pueblos de Ermúa y Eibar

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EL DIA 25 DE ABRIL

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE ARAGON.—Tiroteo y cañoneo sin importancia.

FRENTE DE AVILA Y SORIA.—Sin novedad.

FRENTE DE MADRID.—Pequeño ataque en el sector de Aravaca duramente rechazado.

FRENTE DE SANTANDER.—En una escaramuza se han hecho al enemigo 8 muertos y 30 heridos, presentándose en nuestras filas 6 milicianos con armamento y 30 sin él.

FRENTE DE VIZCAYA.—Ha continuado la victoriosa marcha de nuestras tropas que ensancharon la brecha ocupando los pueblos de Berriz y Zaldívar, alturas del Norte del primero y las de Azconevia, batiendo y derrotando al enemigo que ocupaba estas últimas fuertemente atrincherado, quedando dominados completamente Ermúa y Eibar. El enemigo huyó a la desbandada por la carretera de Durango a Bilbao, mezclados con mujeres y niños a quienes obligaron a evacuar la población, haciendo imposible de esta forma la persecución por nuestros aviones que detuvieron su acción ante la seguri-

dad de producir víctimas inocentes. Es incalculable la cantidad de armas, municiones y material abandonado y que nuestro servicio de recuperación va recogiendo. El número de prisioneros es elevadísimo, figurando entre ellos, como elemento dirigente, el diputado nacionalista señor Lasarte, sorprendido con armas y municiones en un coche ligero cuando intentaba huir del terreno de combate.

Se han pasado a nuestras filas un centenar de milicianos con su armamento y otros grupos armados en distintos puntos del frente.

FRENTE DE LEON.—En escaramuzas en este frente se han cogido doce muertos con armamento, habiéndose presentado además doce milicianos con armamento y seis sin él.

Se ha evacuado sobre nuestras líneas un pueblo entero del campo enemigo de la provincia de Santander, trayendo sus habitantes mil cabezas de ganado.

EJERCITO DEL SUR: Fuego de fusil y de cañón en los sectores de Córdoba y de Granada.

En briosa acometida se han ocupado los pueblos de Eibar, Ermúa, Malzaga y Mallavia y los montes de Oiz.—Los rojos, siguiendo sus criminales instintos de destrucción incendiaron la parte más moderna de Eibar.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EL DIA 26 DE ABRIL

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE ARAGON.—Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que cogieron 50 prisioneros, 4 ametralladoras, una motocicleta y 62 fusiles.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continuó la briosa acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndole derribando el frente de Vizcaya y siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Eibar, Ermúa, Malzaga y Mallavia y los montes de Oiz. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar aparecen abandonados más de 200 muertos. En esta villa, destacada por su industria armera, aparece el barrio más rico destruido por el in-

tercendio intencionado de los elementos rojos vizcaínos, que al igual que en Irún han querido dejar la huella de su barbarie. El enemigo, vencido, huye por la carretera, que aparece sembrada de armamento y material.

FRENTE DE ASTURIAS.—Nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marra, donde las fuerzas rojas se hallaban dedicadas a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo que abandonó en su huida muchas bajas. Inútilmente trató éste de reconquistar esta posición, sufriendo nuevos descalabros.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteo en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de Sierra-Lujan.

Nota del Excmo. Sr. General Jefe de la División

En el pueblo de Molinos de Duero, de esta provincia, falleció recientemente una desdichada señora, viuda de un funcionario civil del Estado, condenado a pena grave por su actuación destacada en contra del Movimiento Nacional, dejando en la miseria y mayor desamparo, a cuatro hijos, el mayor de trece años, sobre el que se acusa ya en términos inquietantes, el influjo pernicioso de las doctrinas nefastas que profesaba su progenitor.

Estas inocentes criaturas, nuevas víctimas del odio marxista, encuentran en el Estado español, mediante adecuadas instituciones benéficas, el cariño y protección de que están necesitados y, a tal fin, la primera Autoridad civil de la provincia gestiona su inmediato traslado a un Orfanato, donde han de recibir la educación cristiana e instrucción precisa que los convierta en ciudadanos útiles a sí mismos y a la Patria.

Sin embargo, la Autoridad Militar, consciente de su función paternal, no puede en modo alguno inhibirse en presencia de las causas determinantes de tan triste desenlace, pues la información instruida, como consecuencia de una denuncia presentada confidencialmente, confirma que la citada señora falleció a consecuencia de una dolencia antigua, benigna, agravada por falta de asistencia, mientras en la misma localidad reside una hermana suya DOÑA ROSA ARRANZ, viuda de Pompeyo Pérez, que goza de buena posición económica.

La conducta de esta señora, que no es precisamente modelo de patriotas, por su sordidez, por sus mezquinas aportaciones a la Causa Nacional, ha culminado en este caso, negando a una hermana necesitada y enferma, lo más indispensable. Sólo el hecho de permitir que habitase la enferma en una casa compuesta de una sola pieza destinada a dormitorio suyo y de sus cuatro hijos, donde se hallaba también instalada la cocina, mientras ella, propietaria de una de las mejores y amplias viviendas de la localidad, tenía ocupada una pequeña parte en compañía de una sirvienta y el resto de la casa deshabitada, califica y muy severamente, el proceder de esta señora.

Tal egoísmo, en pugna de la caridad cristiana, es reflejo fiel de los sentimientos patrióticos de doña Rosa Arranz, pues de quien olvida sus deberes elementales para con la familia, poco debe esperar su Patria.

Y para evitar la repetición de casos tan bochornosos, que constituyen un baldón para este noble pueblo de rancias virtudes, entre las que destaca como preciado florón la hospitalidad, he acordado imponer a la citada señora la multa de VEINTE MIL PESETAS. No pueden en modo alguno quedar sancionados estos hechos contrarios a la santa hermandad cristiana, una de las características más salientes de la España UNA, GRANDE LIBRE Y TRADICIONAL.